

ARAGÓN-INFO

<http://csl.tao.ca/aragon>

21 DICIEMBRE 1.998-27 DICIEMBRE 1.998

NÚMERO 81

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

e-mail csl@tao.ca

<http://csl.tao.ca/acratador>

RADIO TOPO,

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://csl.tao.ca/rll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

ANTIFASCISMO

24 de diciembre: Conocido nazi local, en búsqueda y captura.

Fuentes judiciales generalmente bien informadas comentan que José Luis Baeta Hidalgo ha sido puesto en situación de búsqueda y captura. Baeta fue condenado a finales del año pasado por la Audiencia Provincial de Zaragoza a dos años, cuatro meses y un día de prisión por un delito de lesiones después de apuñalar a una persona en el muslo en mayo de 1.996, y el recurso contra esta sentencia que presentó en su día ante el Tribunal Supremo le ha sido denegado, por lo que debería ingresar en prisión inmediatamente. *Aragón-Info*.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

21 de diciembre: Nueva concentración contra el bombardeo en Irak.

Unas 40 ó 50 personas se concentraron en la céntrica plaza de España de Zaragoza para protestar de nuevo contra el bombardeo norteamericano de varias poblaciones iraquíes. La concentración no pudo superar la cifra de asistentes de la semana pasada, unas 150 personas, ya que a pesar de estar convocadas por diversos colectivos, sindicatos y partidos políticos tuvo los mismos problemas para difundir la cita que la anterior. *Aragón-Info*.

22 de diciembre: Concentración para conmemorar el aniversario de la matanza de Acteal.

Unas 200 personas se concentraron en la plaza de España de Zaragoza para exigir que se aplique la ley con el máximo rigor a las personas que idearon, instigaron y realizaron la masacre de 45 indígenas chiapanec@s en la aldea de Acteal. El acto fue convocado por el Comité de Solidaridad Internacionalista, el Colectivo de Apoyo Zapatista y Acción Solidaria Aragonesa. L@s concentrad@s formaron una cadena humana con antorchas a lo largo y ancho de toda la plaza. El día anterior, la Plataforma de Solidaridad con Chiapas de Zaragoza presentó el libro *Las voces del espejo*, un compendio de relatos de vari@s famos@s escritoras y escritores (Vázquez Montalbán, Saramago, Alberti, Darío Fo, Rosa Regás, Benedetti, Manuel Rivas, entre otr@s) y de ilustraciones realizadas por niñ@s chiapanec@s editado por el Frente Zapatista de Liberación Nacional. El acto contó con la participación de escritoras y escritores de Aragón. *Plataforma de Solidaridad con Chiapas de Zaragoza y Heraldo de Aragón*.

SOLIDARIDAD CON NICARAGUA

Asociación de Vecin@s de Oliver-Ocotal: Caja de Ahorros de la Inmaculada 2086-0020-70-0001056989, Ibercaja 2085-0112-17-0300258993.

Comité de Internacionalista de Zaragoza-Fundación Popol Na: Ibercaja 2085-0135-14-0300246888.

Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza-Ayuntamiento de León: 2085-0101-19-0301607603.

Hermanamiento León-Zaragoza: Ibercaja 2085-0115-58-0100879763.

OKUPACIÓN

23 de diciembre: Absueltas 22 personas acusadas de okupación.

El Juzgado de Lo Penal número 5 de Zaragoza absolvió a 22 personas acusadas de un delito de usurpación por haber participado en la okupación de la *Casa del Río*, un antiguo colegio privado del barrio de Jesús al que fue desalojado el pasado 8 de mayo, tras haber sido okupado una semana antes. El juicio se celebró los pasados días 15 y 16. El

fallo considera que los propietarios no manifestaron una voluntad inequívoca de que l@s okupantes abandonaran la finca hasta que la Policía Nacional procedió al desalojo, una vez presentada la correspondiente denuncia. La Juez avala en la sentencia que el edificio parecía abandonado y que no estaba inscrito en el Registro de la Propiedad, por lo que no existían razones para pensar que pudiera pertenecer a nadie. Por el principio de intervención mínima judicial, y en base a la poca duración de la okupación y al desalojo pacífico, la Juez absuelve a l@s acusad@s y remite a los propietarios a la vía civil para reclamar los daños que según ellos se produjeron. La acusación particular y la Fiscalía pedían 90.000 pesetas de multa, más otras 60.000 por daños. La primera de ellas ha anunciado su intención de recurrir la sentencia. *Aragón-Info* y *Heraldo de Aragón*.

24 de diciembre: Izquierda Unida se interesa por Sasé.

Pedro Marset, diputado de Izquierda Unida en el Parlamento Europeo, ha presentado varias preguntas ante esta institución sobre la situación de los pueblos abandonados en Aragón y, concretamente, sobre el núcleo de Sasé (Uesca), emblemática okupación rural del Pirineo oscense desalojada en octubre de 1.997. Marset ha propuesto también que se apoyen todas las iniciativas para la recuperación y rehabilitación de los pueblos abandonados, después de informar de que en Aragón existen actualmente unos 400 pueblos deshabitados. Para el eurodiputado, el Gobierno de Aragón sólo contempla la recuperación de estas localidades con fines turísticos, y no como núcleos habitados permanentemente e integrados en el medio natural y tradicional de las zonas de montaña, como proponía la gente de Sasé. Por todo ello, otra de las preguntas presentadas al Parlamento se refiere a la posible vulneración de los derechos que como ciudadan@s europe@s tienen l@s okupantes de Sasé al ser expulsad@s de una zona despoblada. *Agencia Efe*.

CÁRCEL

24 de diciembre: Rechazada reclamación laboral contra la cárcel de Daroca.

El Juzgado de Lo Social número 6 de Zaragoza rechazó la reclamación de un preso de la cárcel de Daroca (Zaragoza), que fue dado de baja por la dirección de la prisión del taller donde trabajaba. La sentencia avala la tesis de la Dirección General de Instituciones Penitenciarias en la primera denuncia de este tipo presentada en el Estado Español por la Asociación de Seguimiento y Apoyo a Pres@s de Aragón. *Aragón-Info*.

ECOLOGÍA

21 de diciembre: Críticas por talar un pino.

El grupo ecologista turoense *Otus-Ateneo* ha acusado al Ayuntamiento de Teruel de falta de responsabilidad y de adoptar una postura retrógrada por instalar un pino talado en una plaza para celebrar la Navidad. Para este colectivo, el Ayuntamiento ha dado un particular ejemplo a la ciudadanía de cómo cuidar los bosques. Según *Otus*, ésta vuelve a ser una infeliz Navidad, tanto por este motivo, como por la acumulación de toneladas de envases y embalajes sin tratamiento ni reciclaje. El grupo ecologista también reprocha al Ayuntamiento la tala de un ciprés centenario situado junto a la torre de San Martín. *Europa Press*.

24 de diciembre: Críticas por la falta de protección a los glaciares.

El Consejo de Protección de los Glaciares Pirenaicos Aragoneses lleva más de un año sin reunirse, desde el 14 de octubre de 1.997, según su Presidente y representante ecologista en este organismo, Fernando Lampre. Lampre responsabiliza de la situación directamente al Consejero de Agricultura y Medio Ambiente del Gobierno Aragonés, José Manuel Lasa, por no haber sustituido al antiguo secretario, que abandono el departamento de Medio Ambiente de la Diputación General de Aragón. El representante ecologista critica también la progresiva disminución del presupuesto del Consejo desde 10 millones de pesetas hasta poco más de uno. Con el Consejo, su órgano de conservación y gestión, paralizado, los glaciares, declarados monumentos naturales desde 1.990, siguen experimentando un retroceso alarmante y se ven afectado por la práctica indiscriminada de deportes de riesgo. *Heraldo de Aragón*.

Se acaban de celebrar en Zaragoza las Terceras Jornadas de la Naturaleza en Aragón, organizadas por la Fundación para la Conservación del Quebrantahuesos, en el salón de actos de la Caja de Ahorros de la Inmaculada.

Es importante que se celebren periódicamente unos actos de este tipo que sirvan para que hacer un balance anual de la situación del medio ambiente de Aragón, donde repasar los problemas importantes que han surgido, si se han resuelto y cómo, y cuáles no, o por qué quedan pendientes, y poder intercambiar con el público asistente las impresiones, inquietudes o ideas que puedan surgir.

Pero tengo la impresión de que en esta ocasión, no quiero juzgar las anteriores, no ha sido así.

En primer lugar, no se ha dejado participar al público al finalizar las intervenciones de los ponentes,

para exponer sus preguntas u opiniones, discrepantes o no sobre lo expuesto, quedando como mero convidado de piedra.

No se han expuesto los problemas, generales o no, pero sí importantes que han surgido este año que termina, ni en qué han quedado.

En el último día, cuya mesa redonda posiblemente estaba desbordada de ponentes, y algunos claramente sobraban, la representante de la Universidad no estuvo a la altura del tema y la presencia del portavoz del Plan Estratégico de la Nieve de Aragón suponía una clara provocación al público con un poco de sensibilidad ambiental, y más aún con lo que tuvo el cinismo de contar, porque no dejaba de ser un burdo cuento increíble lo que allí expuso (prostituyendo repetidamente el concepto de desarrollo sostenible), repitiéndose de nuevo el no dejar la participación del público.

A lo largo de las jornadas se ha echado de menos la presencia de l@s ecologistas aragonesas y aragoneses, que tienen mucho que decir de las agresiones a la naturaleza de Aragón causadas por las actuaciones privadas y por las de las administraciones públicas.

Aunque los organizadores tienen la libertad de invitar participar en estas jornadas a quienes quieran, los excluidos se han sentido discriminados y tienen el derecho de criticar su exclusión a la hora de exponer la opinión sobre un tema en el que se sienten profundamente implicados como el que más. No se ha contado ni con la Coordinadora Ecologista de Aragón (C.E.A.), ni con ninguno de los grupos que hasta ahora la han constituido (Asociación Naturalista de Aragón, Medofosa, Onso, ADEPA, Asociación naturalista de Aragón-valle del Cinca, Otus-Ateneo, Asociación Ecologista de Defensa de la Naturaleza-Ecofontaner@s), que constituyen el movimiento ecologista en Aragón, y que en su inmensa mayoría se acaban de integrar en la nueva organización unificada de ámbito estatal, Ecologistas en Acción.

Tal vez no fuimos invitados, porque, utilizando un adjetivo descalificativo que se empleó por un par de ponentes, se nos considera radicales. Pues bien, no nos importa que nos llamen así, porque lo somos, ya que vamos a las raíces de los problemas para intentar solucionarlos, y porque no estamos domesticados ni por las administraciones públicas ni por las empresas contaminantes, por lo que gozamos de la libertad de criticar todo aquello que lesiona al medio ambiente y, por tanto, nos parece mal, y no tenemos pelos en la lengua para denunciarlo públicamente.

No buscamos ningún enfrentamiento con la Fundación para la Conservación del Quebrantahuesos, cuya labor reconocemos y respetamos, sino que esperamos poder colaborar con ella en el futuro, y que cuente con nuestra participación en las sucesivas ediciones las de Jornadas sobre la Naturaleza de Aragón, en las que podamos expresar libremente nuestras inquietudes, preocupaciones, opiniones y deseos acerca de nuestro medio ambiente.

Josu Erce, miembro de Ecologistas en Acción-Zaragoza.

LABORAL

22 de diciembre: Fallido desahucio de la C.N.T.

El esperado desalojo de uno de los pisos que la Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.) ocupa en la avenida de San José, números 146-148, de Zaragoza, no se produjo en la fecha prevista debido a la estupidez de l@s policías locales y agentes judiciales destinad@s a ello. La situación que se produjo fue surrealista, ya que no sabían qué piso debía de ser desahuciado, de los dos que ocupa la C.N.T. en el edificio desde hace más de diez años. L@s policías y agentes judiciales pretendían además que la veintena de militantes y simpatizantes allí concentrad@s les indicaran cuál era el piso a desalojar, a lo que l@s anarcosindicalistas respondieron con una sonora carcajada. Tras acudir el camión de mudanzas, los cerrajeros y representantes del Ministerio de Educación y Cultura, propietario actual del inmueble, han tenido que irse sin desalojar. Se espera otra tentativa de desahucio próximamente. Se da la circunstancia de que el piso destinado al desalojo es el local también del Centro de Estudios Libertarios Ramón Acín y lugar de reuniones para diversas organizaciones del movimiento libertario. En ese local también se han llevado a cabo durante estos años distintas charlas y debates con la idea de fomentar el espíritu crítico de l@s explotad@s. La C.N.T. poseía en Aragón un impresionante patrimonio histórico, del que nada se ha recuperado, pese a los repetidos y falsos compromisos de las diferentes administraciones públicas. *Aragón-Info*.

23 de diciembre: Concentración contra la siniestralidad laboral.

Unas 50 personas se concentraron en la plaza de España, en el centro de Zaragoza, para protestar contra los elevados índices de siniestralidad laboral en el Estado Español. La acción estaba convocada por la Confederación Nacional del Trabajo (C.N.T.), y estuvo presidida por una pancarta que rezaba *España va bien: más de 1.500 muert@s al año por culpa de la patronal, el Gobierno y las burocracias sindicales*. La concentración se desarrolló sin incidentes, bajo la atenta vigilancia de dos coches policiales, como viene siendo habitual en las acciones convocadas por el sindicato anarquista. Posteriormente, l@s concentrad@s se desplazaron hasta la puerta de los grandes almacenes de *El Corte Inglés* para repartir octavillas contra el juguete bélico, otra de las campañas que

promueve la C.N.T. *Aragón-Info*.

23 de diciembre: La huelga en RENFE se mantiene.

En Aragón, en un 75% durante la primera jornada y en un 80% la segunda fijaron los sindicatos convocantes el seguimiento de los paros parciales estatales en la empresa pública ferroviaria *RENFE*, convocados los días 21 y 23 de diciembre. No se tiene constancia de la existencia de incidentes en las estaciones ferroviarias aragonesas. Los paros, de cuatro horas por turno, han sido convocados por Comisiones Obreras, Confederación General del Trabajo y Unión General de Trabajadores, en protesta por la falta de acuerdo con la dirección de la empresa en cuanto a reclasificación de categorías y primas por incentivos. Los sindicatos han calificado de abusivos los servicios mínimos fijados por el Ministerio de Fomento, que preveían durante las horas punta de la primera jornada la circulación del 75% de los trenes de cercanías y del 65% de los regionales y los de largo recorrido, y durante la segunda fueron elevados al 75% para la totalidad de los trenes. Las organizaciones sindicales han anunciado la presentación de una demanda contra la decisión ministerial. La falta de acuerdo con la dirección de *RENFE* ha motivado la confirmación de nuevos paros parciales para los días 28 y 30 de diciembre, y de una huelga para los días 7 y 8 de enero. La Unión General de Trabajadores se ha retirado de la convocatoria, al entender que la empresa ha cambiado de actitud. Esta postura no es compartida por su sección aragonesa que mantiene los paros y llama a secundarlos con más rotundidad. *Heraldo de Aragón, El Periódico de Aragón, Agencia Efe, Europa Press, Colpisa y Fax Press.*

SANIDAD

26 de diciembre: No a las fundaciones sanitarias públicas.

La Plataforma en Defensa y Mejora de la Sanidad Pública en Aragón ha manifestado su rechazo absoluto a la figura de las fundaciones sanitarias públicas, incluida en la Ley de Acompañamiento de los Presupuestos Generales del Estado, por entender que condiciona negativamente el desarrollo del Servicio Aragonés de Salud impidiendo el necesario debate parlamentario y social acerca del modelo sanitario. La Plataforma entiende que el modelo de gestión propuesto para los hospitales públicos socava los principios de equidad y solidaridad en la gestión del cuidado de la salud, y se puede adivinar en el fondo una intención privatizadora. La Plataforma exige al Gobierno de Aragón que manifieste su oposición en el Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud a tal medida, instándole al mismo tiempo a que solicite la transferencia de las competencias sanitarias a la mayor rapidez. Al mismo tiempo, pide a las instituciones sanitarias aragonesas que no acepten constituirse en fundaciones. *Plataforma en Defensa y Mejora de la Sanidad Pública en Aragón.*

MOVIMIENTO VECINAL

21 de diciembre: Empiezan a adecentar instalaciones deportivas.

El Ayuntamiento de Zaragoza comenzó los trabajos previos para vallar el campo de fútbol de San Gregorio, en la margen izquierda del río Ebro a su paso por Zaragoza. La Asociación de Vecin@s del barrio de Picarral ha explicado que los concejales responsables habían recibido hace tiempo las oportunas peticiones para que la instalación deportiva se terminara de adecentar, incluyendo las conexiones de agua y luz, y que la solución llega tarde, ya que los vestuarios del campo presentan ya un grave deterioro. *El Periódico de Aragón.*

21 de diciembre: Vuelven a pedir más suelo para equipamientos.

Representantes de la Asociación de Vecin@s *Tomás Pelayo* del barrio zaragozano de Casablanca se entrevistaron con el Concejal de Urbanismo, José Luis Santa Cruz, y le pidieron que destine suelo público a equipamientos sociales de los que tan necesitada esta la zona. Vecin@s y Concejal estudiaron varias parcelas actualmente desaprovechadas, cuya titularidad es municipal. Una de las principales reivindicaciones vecinales es que se reserven para este menester 80.000 metros cuadrados de terreno ocupados por los antiguos depósitos de agua. *El Periódico de Aragón.*

21 de diciembre: Protesta en la inauguración de unas obras en un tramo de la autovía Sagunto-Somport.

Un@s 150 vecin@s de la localidad zaragozana de Daroca amargaron la inauguración de las obras de uno de los tramos de la autovía entre Sagunto (València) y Somport (Uesca), a su paso por la provincia de Teruel, al Ministro de Fomento, Rafael Arias Salgado, y al Presidente del Gobierno Aragonés, Santiago Lanzuela. Ambos políticos torcieron el gesto mientras desgranaban sus discursos en el Ayuntamiento de Santa Eulalia del Campo y salieron disparados en sus coches, en tanto que los vecin@s lanzaban gritos, silbidos y abucheos. L@s manifestantes intentaron alcanzar a la comitiva para seguir protestando mientras tenía lugar el acto de inauguración, pero un impresionante despliegue de la Guardia Civil impidió sus propósitos. La práctica totalidad de la población de

Daroca y su comarca reclaman el acercamiento del trazado de la autovía, pues consideran que de lo contrario la zona está condenada a la despoblación. Por cierto, que la solemne inauguración, con máquinas teatralmente puestas en funcionamiento a una señal del Ministro fue sólo un acto de cara a la galería. Al día siguiente, la maquinaria había desaparecido de la zona y las obras permanecen paradas. *Heraldo de Aragón*.

21 de diciembre: Prosigue el malestar por el cambio de trazado de una línea de autobuses.

En la asamblea anual ordinaria de la Asociación de Vecin@s *Tomás Pelayo* del barrio zaragozano de Casablanca quedó patente el malestar en la zona por el cambio de trazado de la línea de autobuses urbanos número 35 y se propusieron movilizaciones para presionar al Ayuntamiento. También quedó constancia de los problemas que aquejan al núcleo de Santa Fe, que forma parte de este barrio, y que depende del Ayuntamiento de Cuarte, que paga la línea de transporte de la que disponen. L@s vecin@s de Santa Fe carecen de sistema alguno de vertido, teniéndose que valer de fosas sépticas para deshacerse de los residuos. En esta zona, por poner otro ejemplo, las calles no tienen nombre debido al olvido municipal. *El Periódico de Aragón*.

21 de diciembre: Nuevo incumplimiento municipal.

La Asociación de Vecin@s *Tío Jorge*, del barrio zaragozano del Arrabal, ha expresado su malestar al conocer que no existe partida presupuestaria para 1.999 que contemple el arreglo de la plaza del Rosario, una de las más antiguas de la zona. El Concejal de Urbanismo, José Luis Santa Cruz, se comprometió a reformar la plaza antes de que acabara 1.998, pero todavía no se ha comenzado ninguna obra. Según l@s vecin@s, el entorno de esta plaza presenta graves deterioros desde los puntos de vista ambiental, urbanístico y social, que hacen precisa una actuación urgente que podría tener cabida en el Plan Integral del Casco Viejo. La Asociación de Vecin@s ha anunciado que se reserva cualquier actuación de índole reivindicativa. *El Periódico de Aragón*.

23 de diciembre: Limpieza étnica en la Madalena, denuncian l@s vecin@s.

La Asociación de Vecin@s *Lanuzza-Casco Viejo* de Zaragoza anunció en rueda de prensa la presentación de un recurso contencioso-administrativo ante el Tribunal Superior de Justicia de Aragón contra la decisión municipal de declarar en ruina un inmueble situado en la calle San Agustín del barrio de la Madalena. La Asociación ha pedido, además, que se suspenda cautelarmente la declaración de ruina para que l@s vecin@s desalojad@s puedan volver a ocupar su casa. En concreto se trata de Isabel y Óscar, una joven pareja propietaria de una buhardilla, que en la madrugada del pasado 23 de noviembre se vio en la calle debido a la llamada a l@s bomber@s de una persona que dijo ser habitante del inmueble. Se da la circunstancia de que la mayoría de los pisos del edificio pertenecen a una sola persona, la que previsiblemente avisó para facilitar el desalojo y poder especular con el solar. El arquitecto de la Asociación certificó el mal estado de la casa, que presentaba grietas por filtraciones, pero afirmó que no se encontraba en ruina inminente y que las deficiencias podían ser subsanadas. Para la Asociación, este es uno de los muchos casos de especulación que se están dando en el Casco Viejo zaragozano, al amparo del plan integral de recuperación y con la complicidad del Ayuntamiento de Zaragoza, situaciones ante las cuales l@s vecin@s se encuentran absolutamente indefens@s. La técnica es bien sencilla. L@s propietarios no reparan el edificio y el Ayuntamiento tampoco, a pesar de que legalmente debería hacerlo subsidiariamente, de forma que las casas acaban cayéndose de pura dejación. Mientras tanto, Isabel, en paro, y Óscar, cobrando un sueldo muy bajo, viven en una pensión pagada por el Ayuntamiento, que les ha ofrecido en alquiler un piso por 11.000 pesetas al mes. Además, deben seguir pagando la hipoteca de su ruinoso buhardilla, 45.000 pesetas al mes. Durante la rueda de prensa, Isabel afirmó que dos días antes de la declaración de ruina inminente la persona que se está haciendo con la propiedad de todos los pisos del inmueble les ofreció un millón y medio de pesetas por el suyo. *Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón*.

24 de diciembre: Quejas por la mala ubicación de postes.

Según la Asociación de Vecin@s *Aldebarán*, del zaragozano barrio de Valdefierro, la mala ubicación de los 547 postes eléctricos y de servicios que pueblan la zona está provocando constantes problemas de acceso en numerosas aceras y pasos peatonales. El tránsito para niñ@s, ancian@s y minusválid@s en algunos puntos resulta prácticamente imposible sin bajar a la calzada o agachar la cabeza. La asociación de Vecin@s ha denunciado que el 80% de las aceras del barrio no tienen las medidas mínimas exigidas por la normativa municipal, debido a que se ha priorizado la circulación de vehículos en detrimento del tráfico peatonal, por lo que se han reclamado actuaciones municipales para resolver estas situaciones. *El Periódico de Aragón*.

27 de diciembre: Primer aniversario de la República Independiente de Torrero.

Hart@s de que el Ayuntamiento no les hiciera ningún caso, l@s vecin@s del barrio zaragozano de Torrero decidieron independizarse hace un año y proclamar una república. La Coordinadora de Vecin@s Torrero-Venecia-La Paz celebró el primer aniversario de esta iniciativa con una fiesta en la plaza de las Canteras en la que abundaron los pregones reivindicativos y, como no, el vino. En medio de banderas republicanas y pancartas contrarias al paso del tercer cinturón de ronda por los pinares de Venecia, dos centenares de vecin@s asistieron a la lectura de varios

manifiestos y a diversas actividades lúdicas de animación infantil y musical. Todo ello, en presencia de la máxima autoridad de la república, la estatua que representa a un cantero, adornada para la ocasión con chistera, banda republicana y frac, de quien l@s vecin@s aprecian, sobre todo, su discreción. El acto finalizó con el nombramiento de Rosario Baeza, exiliada en Zaragoza, como embajadora de Torrero en Chile, y de José Luis Martínez y Víctor Frago, procesados por una acción en la Embajada de México en Madrid, como embajadores en Chiapas. *Aragón-Info, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón.*